
Réunion comité de pilotage 12 juin 2023

Présents :

M. CHAMANDRE Philippe : directeur périscolaire de quartier pour les écoles Nord, Devosge, 
Clémenceau, Trémouille
Mme HAMARD , PEMF école Trémouille
Mme THOME Christelle, agent municipal
Mme AMBROSIONI Mireille, agent municipal
Mme GUILLOT Nathalie, agent municipal
Mme SALMAIN-NORMAND Christiane : DEA Trémouille

Excusés     :  
Mme DAO, DEA, école Devosge
Mme CHATELET DUPUY Hélène :DEA école Nord
Mme PARIS Mélanie : responsable éducative du quartier centre ville

1. Labellisation E3D :

–  Depuis juillet 2022, l'école est labellisée niveau 3 (validité pour 3 ans)

2. Rappel du rôle du comité de pilotage :

– Une structure de coordination qui s’assure de mobiliser l’ensemble des acteurs, de suivre
la démarche et d’assurer sa cohérence ;

– il est composé des acteurs impliqués dans les actions que l’établissement souhaite 
mettre en place. Il s’agit d’abord des personnes qui agissent sur le fonctionnement de 
l’établissement et des partenaires extérieurs ;

– le but est d’associer l’ensemble des acteurs à une vision partagée sur la mise en place 
de la démarche E3D.

3. Retour sur l'action commune engagée par l'école et le centre périscolaire     : «     Verdir la cour de   
l'école     »  

École et périscolaire ont  rédigé  un projet dans le cadre de l’appel à initiative de la ville de Dijon 
pour financement de l’aménagement de la cour de l'école en mai 2022. L’école est inscrite sur une 
liste d’attente. Dans l’attente l’école se mobilise avec ce dont elle dispose.

Points forts :

– grâce à l’implication des agents d'entretien durant l’été,  les plantes ne sont pas mortes en 
2022 car l’ arrosage a été assuré.

– Les agents présents lors de la réunion proposent de se charger une fois encore de l’arrosage 
durant l’été 2023.

– le service périscolaire s’est emparé de l’entretien, arrosage des plantations pendant l’année 
scolaire. Commande auprès de la ville de Dijon de terre, et deux livraisons de fleurs.

points faibles :

- une seule action en faveur des plantations cette année, côté école : plantation des bulbes achetés 
par la coopérative scolaire à l’automne..



Décisions     :  

École et périscolaire décident de continuer de se mobiliser autour de cette action :
- même dispositif pour  le périscolaire ; 
- relance en début d’année scolaire auprès des professeurs des écoles (achat bac, graines, ..)
décision à prendre en conseil des maîtres ;
- le projet Aires Terrestres Educatives (ATE), collaboration latitude 21, à venir pour les deux classes
de cycle 3 peut relancer l’intérêt pour la biodiversité, la verdure autour de l’école.
Décision de laisser un bac test dans le cadre de ce projet pour étudier ce qui se passe en l’absence de
l’action de l’homme.
Le projet ATE sera support pour les publications des classes sur le réseau United School ;
- le périscolaire de l’école va également avoir un compte sur le  réseau United School 

Bilan des actions proposées le 6 décembre 2022:

1. collecte de stylos usagés pour collaborer  avec l'école du Nord ;
Pas fait. Faire une relance au moment du rangement des classes.

2. sollicitation, par le périscolaire, des ambassadeurs du tri sur le temps TAP ;
Réalisé par le périscolaire mais pas sur le site Trémouille. M. Charmandré va donner 
l’adresse des ambassadeurs du tri à Mme Salmain-Normand pour qu’elle demande à Dijon 
métropole des bacs de tri papier pour les classes.

3. bénéficier du bac à compost qui sera installé à l'école du Nord à partir de janvier pour 
l'alimenter avec les déchets (uniquement épluchures)  de la cantine. Liaison assurée via les 
élèves de l’école du Nord dans un petit seau ; 
Pas encore possible car le bac à l’école du Nord n’est pas opérationnel.

4. invitation de l'école du Nord à la conférence sur le thème de l’équilibre alimentaire 
(modalités à définir) ; 
Pas de date possible pour Mme Chatelet Dupuy en fin d’année.

5. réflexion du périscolaire autour du temps sieste (salle 3ème étage) → proposition d'un temps
calme aux volontaires, utilisation des fatboys ;
Quelques enfants ont eu accès à la salle durant l’année scolaire écoulée.
Un coussin fatboy a été déplacé vers la salle périscolaire pour répondre à un besoin de repos 
ponctuel.
M. Charmandré apporte l’information sur la présence d’une boite relaxation sur le temps 
périscolaire. A venir une mallette « casse-tête » pour favoriser la concentration et une malle 
« relaxation, bien-être » tournante entre les 4 sites périscolaires.

6. animation autour du thème du sommeil par les partenaires : école, périscolaire, parents. A 
proposer dans les différentes instances (conseil de maîtres, conseil d’école, conseil d’élèves)
pour la prochaine année scolaire.

Compte-rendu rédigé par Christiane Salmain-Normand


